

Protokoll der Fachschaftsratsitzung Informatik Nr. 420

Vom 04.07.2017 von 14:19 bis 15:52 Uhr

Sitzungsleitung: **Hendrik Reichenberg**

Protokoll: **Jasmin Selchow**

Beschlussbuch: **Jasmin Bruns**

Anwesend:

Alexander Brockmann	Hendrik Klöß	Jasmin Selchow
Dino Kussy	Hendrik Reichenberg	Julia Wucherpfennig
Hendrik Fuchs	Jasmin Bruns	Matthias Schaffartzik

Verspätet:

Cordt von Egidy (E)

Abwesend:

Inessa Azizova (E)	Lena Krieg (E)	Sebastian L. Hauer (E)
Jakob Vogt (E)	Rico van Endern (E)	Timo Cramer (E)

Gäste:

Philipp Dittrich

Inhaltsverzeichnis

1	ToDoS	2
2	Post	3
3	Mails	3
4	Berichte	4
5	Wiki	5
6	Kellnergeldbörsen	5
7	Sommerfest	5
8	Teilnehmergebühr KIF 45,5	7
9	Hardware-AG Finanztopf	8
10	Whiteboardmarker für Lernräume	8
11	Sonstiges	8
12	Newsletter	8

14:19 Uhr Die Sitzung wird eröffnet.

1 ToDos

Beginn des TOPs: 14:20

Protokolle

- 393 in das Wiki einpflegen – „in Arbeit“
- 395 in das Wiki einpflegen – „in Arbeit“
- 417 V3 – „zu beschließen“
- 418 V2 – „zu beschließen“
- 419 V1 – „in Arbeit“

14:22 Uhr: Hendrik Klöß geht.

Beschluss

Beschlusstext:

Der FsR^a beschließt das Protokoll 417 in der Version 3 vom 27.06.2017, vorbehaltlich redaktioneller Änderungen.

Ja Nein Enthaltung

8 0 0

Angenommen

Wahlberechtigte anwesend: 8

^aFachschaftsrat

Beschluss

Beschlusstext:

Der FsR^a beschließt das Protokoll 418 in der Version 2 vom 29.06.2017, vorbehaltlich redaktioneller Änderungen.

Ja Nein Enthaltung

8 0 0

Angenommen

Wahlberechtigte anwesend: 8

^aFachschaftsrat

ToDoS

Alt:

- Einen Büroschrank für die Gremien ausräumen → Hendrik Reichenberg → in Arbeit
- Hearthstone Turnier → Jakob Vogt und Hendrik Reichenberg → Bericht

2 Post

Beginn des TOPs: 14:24

- ☒ topcorrect Flyer – we correct GmbH – nicht ausgegangen; Grund: die Arbeit könnte verfälscht werden
- ☒ Info international Juli 2017 – Referat Internationales – ausgegangen
- ☒ Infomaterial zur FrOSCon (Free and Open Source Software Conference) am 19. und 20. August – FrOSCon e.V – ausgegangen
- ☒ Infomaterial der Saarbrücken Graduate School of Computer Science – Master-Abwerbung – nicht ausgegangen

3 Mails

Beginn des TOPs: 14:25

- 03.07.2017
 - @ Deloitte
 - ☒ Deloitte veranstaltet ein Recruiting-Event vom 26.10. bis 27.10.2017 in Lissabon. Das Event richtet sich an Studierende in den letzten Bachelorsemestern und Masterstudierende. Bewerbungsschluss ist der 24.09.2017.
- 03.07.2017
 - @ Springer Verlag
 - ☒ Der Springer Verlag bietet uns Buchtipps-Broschüren und Brillenputztücher für die Erstis an. Bei Interesse sollen wir bis zum 04.08.2017 die Anzahl der erwarteten Erstis angeben.
- 03.07.2017
 - @ Alexander Gurdon, Fakultät 16 (Musik)
 - ☒ Am 17.07.2017 findet im IBZ ein Zeitzeugen-Seminar zum Thema Antisemitismus zwischen 11 und 16 Uhr statt. Eine vorherige Anmeldung per formloser E-Mail ist erforderlich.
- 04.07.2017
 - @ Fakultät Mathematik
 - ☒ Die Anmeldung für den Mathevorkurs ist offen. Der Vorkurs wurde in mehrere Vorlesungen und Übungen nach den Studienfächern aufgeteilt. Der Vorkurs für Informatiker beginnt mit der Vorlesung um 8 Uhr und die Übung ist um 10 oder 12 Uhr.

- Sonstiges
 - Das Ranke-Heinemann Institut vergibt 2300 Stipendien für Auslandssemester in Australien oder Neuseeland
 - Online-Studie von außerhalb
 - Bitte die Website von Barcamps (offene Tagungen) für Entwickler in unserem Wiki zu verlinken
 - IEC Newsletter
 - access Women in Technology Career Event am 08. September 2017 in München

14:28 Uhr: Hendrik Klöß kommt.

4 Berichte

Beginn des TOPs: 14:28

- Hendrik Klöß:
 - Rico van Endern möchte die Whiteboardmarker für die Lernräume durch die QUEST¹ finanzieren lassen, näheres im TOP
- Hendrik Fuchs:
 - Es werden dringend Helfer für das Sommerfest gesucht. Es haben sich nur vier Leute für den Stand und drei für den Abbau gemeldet. Sollte dies so bleiben, müssen wir unsere Teilnahme absagen.
- Matthias Schaffartzik:
 - Die Außentür im Keller ging zeitweise nicht mehr.
- Jasmin Selchow:
 - Wir haben gerade festgestellt, dass der Drucker im Büro unter einem anderen Namen gelistet ist über den man drucken muss. Die Auswahl des normalen Namens führt zu nichts.
- 15:41 Uhr: **Nachbericht** von Hendrik Reichenberg:
 - Das Hearthstone Turnier hat nicht stattgefunden, da es nur zwei Anmeldungen gab. Ein Teilnehmerbeitrag wurde noch nicht abgeholt. Es wird demnächst eine Umfrage gemacht, bei der festgestellt werden soll, ob es ein generelles Interesse an solchen Turnieren, auch für andere Spiele, besteht.

¹Qualitätsverbesserungskommission

5 Wiki

Beginn des TOPs: 14:35

Vorstellung des TOPs

Studierende haben an Julia Wucherpennig herangetragen, dass die Startseite des oh14.de Wikis nicht einladend aussieht.

Diskussion

- Die Diskussion, wie das Wiki aussehen soll, gab es schon öfters. Diese ergaben, dass ein Dokuwiki in der jetzigen Form für die Zwecke des Fachschaftrates ausreicht.
- Bei der Beschwerde geht es nicht um den Aufbau, sondern um das Inhaltliche. Die Informationen auf der Startseite sind nicht mehr aktuell. Die FVV² wird dort immer noch angekündigt.
- Am besten wäre, wenn Termine von denjenigen entfernt werden, welche diese eingetragen haben.
- Jedes FsR³-Mitglied sollte sich um das Wiki kümmern, sprich dieses aktuell halten, da jeder von diesen es bearbeiten kann.
- Am Außenauftritt des FsRs wird gearbeitet. Die Idee eines Gruppenfotos im Wiki ist schon länger vorhanden.

6 Kellnergeldbörsen

Beginn des TOPs: 14:46

Vorstellung des TOPs

In der Sitzung 419 wurden 60€ für zwei Kellnerbörsen beschlossen. Matthias Schaffartzik hat sich nach geeigneten Börsen umgeschaut und würde gerne dieses Geld nachträglich als Handgeld beantragen, da er nicht weiß, ob er diese online oder in einem Laden kaufen wird und das Geld auch nicht vorstrecken kann.

Diskussion

- Die unbürokratischste Lösung ist es, dass Hendrik Reichenberg 60€ privat an Matthias Schaffartzik gibt und er dann die Rechnung für die Kellnerbörsen beim FsR einreicht. (Vorschlag von Hendrik Reichenberg)

14:50 Uhr: Julia Wucherpennig geht.

7 Sommerfest

Beginn des TOPs: 14:50

Vorstellung des TOPs

Für das Sommerfest ist ein Nerfgun-Schießstand und ein Burger-Grillstand geplant. Für den Schießstand hat Hendrik Fuchs einen zusätzlichen privaten Pavillon besorgt. Die Burger sollen frisch belegt werden, die Kunden können sich also genau aussuchen, was sie auf ihrem Burger möchten. Gegen Aufpreis wird es auch Käse geben. Preislich werden die Burger unter den Burgern der Galerie liegen. Wenn sich nicht mehr Helfer melden, kann dies nicht durchgeführt werden.

²Fachschaftsvollversammlung

³Fachschaftsrat

Diskussion

- Wenn es zu wenige Helfer sind, kann dann der Schießstand weggelassen werden?
 - Das wird dann nochmal in der Event-AG besprochen, ob es dann nur den Grillstand geben wird oder gar nichts mehr gemacht wird.
- Ein Mangel an Helfern liegt auch daran, dass einige einfach keinen Bock mehr haben sich bei Events zu beteiligen, da sie schon öfters nur mit drei Leuten an Grillständen waren und das für den Aufbau, das Grillen und den Abbau.
 - Dies ist nachvollziehbar, aber so wäre das jetzt auch.

14:55 Uhr: Julia Wucherpennig kommt.

- Appell an die FsRler: Wenn ihr nichts anderes zu tun habt, solltet ihr helfen, denn es wäre schade, wenn die Planung der Event-AG nicht umgesetzt werden kann.
 - Es kann niemand verpflichtet werden zu helfen.
- Der ursprüngliche Sinn der Event-AG war es, Events vom FsR zu trennen. Es ist zwar schön, dass FsRler auch in der Event-AG sind, aber das Organisieren von Events nimmt Zeit in Anspruch, welche für Fachschaftsarbeit genutzt werden könnte. Der FsR sollte am besten nicht mit dem Fall oder Bestehen von Events zusammen hängen.
 - Die Event-AG organisiert zwar, aber Helfer für den Stand waren immer aus dem FsR. Auch haben sich FsRler nach den letzten Events immer über die Durchführung beschwert, weswegen es hier angesprochen wird.
- Ein persönliches Ansprechen, ob geholfen werden kann, könnte erfolgreicher sein, als ein Aufruf über die Mailingliste.
- Wird es vegetarische Burger geben?
 - Nein, da es zum einen andere Ess-Stände mit vegetarischen Essen geben wird und die Event-AG diese Konkurrenz meiden möchte, zum anderen ist die Grillfläche begrenzt und wird bei einem womöglichen Ansturm komplett für Fleischburger gebraucht.
- Bei Helfer-Aufrufen sollte ein Anreiz, z.B. gratis Essen, geboten werden.
- Die vier gemeldeten Helfer haben sich für den gesamten Tag eingetragen. Diese sollten zwischendurch ausgewechselt werden, damit sie Pausen machen können und nicht zusammenklappen.
- Können die Helfer nicht mit Kiosk-Guthaben belohnt werden?
 - Gratis Essen als Belohnung reicht vollkommen aus.
- Für den Einkauf sollten 350€ ausreichen. Die Burger werden für 2-3€ verkauft, wenn 65% verkauft sind, haben wir eine Gewinn-Verlust-Spanne von 0€.

Finanzbeschluss

Beschlusstext:

Der FsR stellt 350€ für das Sommerfest 2017 zur Verfügung. Dieses wird als Handgeld ausgezahlt.

Ja	Nein	Enthaltung
9	0	0

Angenommen

Wahlberechtigte anwesend: 9

8 Teilnehmergebühr KIF 45,5

Beginn des TOPs: 15:20

Vorstellung des TOPs

Felix Thran beantragt 500€ für die Teilnehmergebühren für die KIF 45,5 in Duisburg, damit auch mal neue Leute, z.B. Erstsemester, einen Anreiz haben zur KIF zu fahren, da es immer weniger Teilnehmer wurden und es mittlerweile immer die Selben sind, die dort hinfahren.

Diskussion

- Es gibt schon einen Beschluss zur KIF-Finanzierung, dieser bezieht sich auf die Fahrtkosten.
- Es kann nicht zu viel verlangt sein, dass die Delegierten die Teilnehmergebühren selber zahlen.
 - Für Interessierte, die sich die 25€ Teilnehmergebühren nicht direkt ohne stark zu überlegen leisten können, wäre es eine gute Idee diese kostenlos zur KIF zu schicken.
- Die Teilnehmergebühren sollen nur für die Erstkiffel⁴ übernommen werden, Altkiffel⁵ zahlen weiterhin selber.
 - Dies war so nicht ganz klar in der E-Mail.
- Die 500€ scheinen sehr hochgegriffen. Erstkiffeln die Kosten zu nehmen ist gut, dann sollte dieser Beschluss aber auch beinhalten, dass nur von den Erstkiffeln die Teilnehmergebühren übernommen werden.
- Vorschlag: Es wird ein Betrag zur Kostenübernahme der Teilnehmergebühren beschlossen. Von diesem werden zuerst die Erstkiffel versorgt, sollte dann noch Geld übrig bleiben, wird dieses auf die Altkiffel verteilt.

15:32 Uhr: Cordt von Egidy kommt.

- Da es noch weitere Fragen gibt, welche nicht ohne den Antragsteller geklärt werden können, wird dieser TOP vertagt.

⁴Erstmalige Teilnehmer der KIF

⁵Mehrmalige Teilnehmer der KIF

9 Hardware-AG Finanztopf

Beginn des TOPs: 15:33

Vorstellung des TOPs

Aufgrund einer nicht ausreichenden Rechnung, die Timo Cramer zu einer Bestellung erhalten hat, gab es noch Klärungsbedarf mit den Finanzreferenten. Weitere Einkäufe wurden deswegen nicht getätigt. Dies wurde nun gelöst, allerdings läuft der Finanztopf aus Sitzung 403 am 07.07.2017 aus. Dieser soll verlängert werden.

Diskussion

- Wir können den Hardware-Topf einfach neubeschließen. Da es aber Diskussionsbedarf gibt bzw. der FsR den Topf erst auslaufen lassen will, wird der TOP verschoben.

15:36 Uhr: Hendrik Fuchs geht.

10 Whiteboardmarker für Lernräume

Beginn des TOPs: 15:38

Vorstellung des TOPs

Rico van Endern würde gerne einen Antrag an die QUEST stellen, um die Whiteboardmarker für die Lernräume zu finanzieren. Der FsR müsste diese dann nicht andauernd selber kaufen bzw. beschließen.

Diskussion

- Der Antrag von Rico van Endern wird zum Durchlesen herumgereicht.
- Es gibt keine Einwände zu diesem.

15:41 Uhr: Hendrik Fuchs kommt.

11 Sonstiges

Beginn des TOPs: 15:42

- Felix Thran kann leider den Sitzungen nicht beiwohnen, daher Fragen bzgl. der Teilnehmergebühr per E-Mail.
- Wie war das Catering bei der FVV? War es gut und hat es gereicht?
 - Es war gut, da die FVV zu lange war, gab es dies erst ziemlich spät.
 - Durch die wenigen Teilnehmer am Ende (ca. 40) war es ausreichend.
 - Das, was da war, ging gut weg. Aufräumen war auch einfach.
 - Das nächste Mal sollte es später geliefert werden, da es stundenlang in der warmen Küche stand.

12 Newsletter

Beginn des TOPs: 15:47

- Helfer für das Sommerfest gesucht.
- Erinnerung an die Wahlen für den FakRat⁶ und den Senat.

⁶Fakultätsrat

- Ergebnisse der StuPa⁷-Wahl.

15:52 Uhr Die Sitzung wird geschlossen.

⁷Studierendenparlament